

SITZUNGSPROTOKOLL

DES ALLGEMEINEN STUDIERENDENAUSSCHUSSES DER UNIVERSITÄT ZU LÜBECK

18.02.2019

1 Anwesenheitsliste

Anwesende (gewählt) Rafaela Rawinski, Valentin Reichenbach, Joe Goldyn, Benedikt Schlang, Jannik Prüßmann, Eric Sachse, Ann-Katrin Störmer, Florian Marwitz, Anna Yasmin Lindner, Henrike Bäumer, Jonas Schöttler

Protokollant: Jonas Schöttler

12:02 Henrike Bäumer eröffnet die Sitzung.

2 Vorsitz

2.1 Sitzungstermine SoSe 19

Für das nächste Semester (SoSe 19) hat ein Stimmungsbild zwischen dem 1. April und 8. April den Termin ersten als Sitzungsbeginn festgelegt. Ein Doodle ist daher nicht notwendig.

2.2 Prüfungstermine MINT

In der Angelegenheit der Vorab-Bekanntgabe von Prüfungsterminen für die nächsten Jahre gibt es von Seiten des Studierendenservicecenter keine neuen Informationen.

2.3 Stadtteilbüro

In Sachen Stadtteilbüro im Hochschulstadtteil gibt es z.Z. keinen neuen Informationen.

2.4 Henrik-Lehnert-Preis

Es wird daran erinnert, dass es noch möglich ist, Vorschläge für den Preis für studentisches Engagement einzureichen.

2.5 Anfrage von Rotarie-Gruppe

Es steht die Frage im Raum, ob die angefragte Kooperation zwischen dem Rotarie-Club und dem AstA gewünscht wird. Der Vorschlag, sich zunächst einmal mit Vertreter*Innen zu treffen und Informationen einzuholen, was die Kooperation beinhalten würde, wurde angenommen.

12:07 - Lisa Kerl kommt zur Sitzung hinzu

2.6 Digitalisierungs-Podiumsdiskussion

Die Uni plant eine Podiumsdiskussion zum Thema Digitalisierung. Gefragt ist eine stud. Person, die einen Wortbeitrag auf der Bühne abgeben, sich an der Diskussion beteiligen möchte. Mit dabei sind Vertreter*Innen der Uni und der Digitalisierungsminister der Grünen. Weiterer Vorschlag: Politik und Popkorn fragen, da diese sich mehr mit dem Thema (im politischen) auskennen und daher ggf. jemanden kennen, der Lust hätte, mitzumachen.

2.7 Cloud-Aufräumen

Es wird an das Cloud-Aufräumen am 16.3 erinnert. Außerdem wird gefragt, warum ein solches Aufräumen notwendig ist, da alle Nutzer*Innen mit der bestehenden Struktur klar kommen.

2.8 EU-Treffen

Das vorgeschlagene Treffen durch BeltMedia zwischen Studierenden der Uni Kiel, der Uni Roskilde und der Uni Lübeck findet Zustimmung. Folgende Fragen sind dabei noch zu klären:

- Welches Konzept wird verfolgt?
- Können alle Studierenden teilnehmen?
- Wann findet das ganze statt?

2.9 Bericht Treffen Thomas Waldner

Treffen zum Thema "Fairtradeuniversität"(FTU). Berichtet wird von der Idee der Stadt, die Uni im Rahmen der Bewerbung zur Fairen Hauptstadt 2019 in eine 'Fairtradeuni' zu verwandeln, daher die Kriterien für eine Bewerbung auf den Titel der FTU zu ermöglichen. Schwierigkeiten werden u.a. im Thema Fairtrade gesehen, da die Universität keinen gesonderten Schwerpunkt darauf hat. Zum Thema Nachhaltigkeit besteht aber großes Interesse - ein Konzeptpapier soll erarbeitet und dem Präsidium vorgestellt werden.

2.10 Verschleierungsverbot Uni Kiel

Es wird über den Umstand des Verbotes berichtet, daher über das Vorgeschehen, den Geltungsbereich des Verbotes (Ort und Zeit) an denen das Verbot gelten soll.

12:32 - Olrik Dunker betritt die Sitzung

Es folgt eine Debatte über die Sinnhaftigkeit und die Rechtmäßigkeit des Verbotes. Dabei stehen die Einschränkung der Selbstorganisation gegen die Universität zu Kiel und die politische Aussagekraft des Verschleierns und des Verbotes gegenüber. Es wird gefragt, ob der AStA eine Stellungnahme dazu abgeben sollte. Dies wird vorerst verschoben, um fundierte Informationen einzuholen von u.a. der islamischen Hochschul-Gemeinschaft in Lübeck, dem Gleichstellungsbeauftragten der Uni und dem Präsidium. Außerdem ist nicht klar, auf welcher Ebene (Land S.-H., Uni Kiel, Uni Lübeck) die mögliche Stellungnahme greifen sollte.

12:40 - Steffan Marquardt betritt die Sitzung

Da die Stellungnahme nicht zeitkritisch ist, werden die Informationen abgewartet und bei der nächsten Sitzung besprochen.

3 KoPR

3.1 Shop-Produkte

Das KoPR hat zur besseren Organisation der Protokolle und Sitzungsunterlagen in der NC einen Ordner 'Sitzung' angelegt.

Materialien für den Shop sollen bestellt werden. Dazu stehen Soul-Bottles zur Diskussion. Diese sollen zum EK weiterverkauft werden. Das Fassungsvermögen wird diskutiert und sich auf die 1L-Version geeinigt. Die Kosten belaufen sich auf 21 Euro plus Mehrwertsteuer. Da diese für den Shop angeschafft werden, ist ein StuPa-Antrag nicht notwendig. Außerdem werden Stoffbeutel für 2.50 Euro angeschafft.

12:50 - Alexandra Seebode betritt die Sitzung

Es folgt ein Meinungsbild zum Aufdruck der Soul-Bottles.

Abstimmung		
Abgestimmt wird über das ausgewählte Design für die Flaschen		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
14	1	0
Der AStA ist somit dafür .		

3.2 Malerarbeiten

In der nächsten Woche soll das Streichen der Räume beginnen.

3.3 T-Shirts

Die neuen Uni-T-Shirts sind noch nicht eingetroffen. Alex erreicht diesbezüglich Stefan Braun nicht. Weitere Klärung durch Alex.

4 IT

4.1 Allgemeines

Im IT-Referat gibt es zur Zeit nichts Neues. Der E-Mail-Verteiler soll überarbeitet werden und der Uni-Sektions-Verteiler wurde für Extern gesperrt.

5 PAS

5.1 Allgemeines

Das PAS hatte seit langem kein Treffen mehr.

5.2 Fridays for Future

Am 15.3 findet eine Demo in Lübeck statt. Dafür sollen Studierende über den E-Mail-Verteiler mobilisiert werden.

5.3 EU-Wahl

Zur Wahl des EU-Parlaments ist ein Treffen geplant, welches Anfang März stattfinden soll.

5.4 Zusammenarbeit Fachschaften

Das PAS möchte zusammen mit den Fachschaften und dem Institut Transfusionsmedizin für die Blutspende Werbung machen, da dort zur Zeit Knappheit an Spender*Innen herrscht.

5.5 Diskriminierung an der Uni

Es sind bisher keine Vorfälle mit antisemitischem Hintergrund an der Uni bekannt, man möchte aber die Rassismus-Umfrage abwarten und den Ergebnissen nicht vorgreifen. Außerdem wurde Bezug genommen auf die Antisemitismus-Stelle des Landes Schleswig-Holstein. Zudem wurde die jüdische Studierendengemeinde durch das PAS vorgestellt.

6 QuARG

6.1 Bericht Gleichstellungsbeauftragte

Die Gleichstellungsbeauftragte des AStA, Anna, war bei der Sitzung des Gleichstellungsausschusses (Diversity-Ausschuss). Dort wurde u.a. die Auswertung der Studiengangsevaluation besprochen. Zudem wird die Uni eine Check-Liste für (werdende) Mütter im Studium bereit stellen, auf denen Tipps zum Mutterschutz zu finden sind.

6.2 SSC Beratungsseite

Das Studierendenservicecenter hat eine Beratungsseite für Studierende online geschaltet. Diese soll über das QuARG unter den Studierenden beworben werden.

7 Finanzen

7.1 Allgemeines

Es gibt diverse Anfragen zu Rückerstattungen, was aber unter das tägliche Geschäft fällt.

7.2 Bestellungen

Es wurden Kugelschreiber und Flaschenöffner für den AStA bestellt.

7.3 Rückerstattungsantrag

Es liegt ein Rückerstattungsantrag aus dem WS 18/19 vor, welcher die 28 Tage Frist nicht eingehalten hat und von daher nicht mehr rückerstattbar ist. Außerdem war der Antrag unvollständig. Die Rechtslage wurde dazu geprüft und es besteht kein Anspruch mehr. Da der Anfragende aber auf seiner Rückerstattung beharrt, wird das weitere Vorgehen und die Kommunikation abgewartet.

7.4 AStA-Shirts

Es wird über das Design für die neuen AStA-Shirts diskutiert. Der Vorschlag mit dem vertikalen Balken wird bevorzugt, der Balken soll aber dünner gehalten werden.

13:25 - Anna verlässt die Sitzung

Das überarbeitete Design soll auf der nächsten Sitzung vorgestellt und abgestimmt werden.

7.5 Kontaktmöglichkeiten

Es wird auf die veraltete Telefonliste hingewiesen und die IT mit der Aktualisierung beauftragt.



8 Sonstiges

Unter 'Sonstiges' werden keine Themen besprochen.

13:30 - Henrike schließt die Sitzung